

Precio de suscripción

Mes.	2'75
Trimestre.	8'25
Semestre.	16'50
Año.	33'00



LUCHA

Diario de Teruel al servicio de España

Año II—Número 51

Teruel, domingo 31 de Enero de 1937

Precio 15 céntimos

«La creación del patrimonio familiar será realizado por la adecuación del cultivador a la tierra, sin incorporaciones de siervo».

(El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO)

Continúa la calma en todos los frentes

Se han pasado a nuestras filas algunos milicianos y muchas familias.— En medio de gran expectación, Hitler ha pronunciado su anunciado discurso con motivo del cuarto aniversario del nacional-socialismo.

¡Vaya cinismo!

En Bilbao culpan a los falangistas de los crímenes cometidos

Roma. — El Gobierno rojo de Bilbao, culpa ahora a los falangistas existentes en aquella población de los desmanes cometidos el día cuatro del corriente a causa de los cuales perecieron tantas personas inocentes.

El objeto de haberlo realizado—dice—se debe al propósito de desacreditar el «magnífico» estado de cosas subsistente. Lo cierto es que los diplomáticos extranjeros, están estudiando el medio de poder evitar nuevos asesinatos, como los que en aquél entonces realizaron los canallas rojos separatistas.

La Prensa belga

Bruselas.—El diario «La Nación Belga» publica una interesante crónica de su corresponsal en el territo-

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial del Cuartel General, correspondiente al día de ayer, dice así:

El mal tiempo ha impedido las operaciones en todos los frentes.

Se han pasado a nuestras filas algunos milicianos y muchas familias.

rio de los «rusos» españoles, en la que dice, entre otras cosas, que la escasez de artículos de primera necesidad es enorme; falta de modo absoluto el azúcar, las patatas y otros.

Respecto a la escasez de carne bastará, para dar una idea, decir que han sido sacrificadas muchas vacas destinadas para leche exclusivamente. Esto ha traído como consecuencia la escasez de otro artículo de necesidad imprescindible para los hospitales y convalecencias;

la leche. Termina la información diciendo que los nacionales, por el contrario, no escasean de nada y que la vida en las ciudades denominadas por el Ejército es de sormalidad absoluta.

Ya no dejan salir a nadie de Bilbao :

Bilbao. — Las autoridades bilbainas han prohibido terminantemente la salida de personas de la capital bajo penas graves.

El vapor francés que so-lla llevar pasajeros a Francia, ha vuelto sin ninguno.

La culpabilidad de la guerra :

se culpa muy directamente de ella a Luis Araquistain

Roma.—Se señala como muy directamente responsable de la actual guerra española al conocido escritor Luis Araquistain, por haber incitado a Largo Caballero a tomar el rumbo de violencia que terminó en la guerra civil.

Aquel indeseable personaje, se dedica ahora a poner a buen recaudo la fortuna que con manos sucias consiguió amasar en el río revuelto de la revolución española.

Aun les parece poco

Barcelona.—Los elementos anarquistas muestran su disgusto porque Rusia no ha cumplido lo que les prometió al iniciarse la revolución, porque los envíos de material, víveres y hombres, no responden a lo que dijo anteriormente.

Mañana, lunes, es «Día de Plato Único»; todos los turolenses sepan cumplir con su deber de españoles y cristianos.

Crónica semanal

Alemania y la intervención soviética en España

(Enviado desde Berlín)

Profundo deseo de Alemania también es que el lento fuego en que se consume España pudiera extinguirse rápida y definitivamente. El ministro de Relaciones Exteriores alemán, barón V. Neurath, llamó no obstante el descanso de Navidades que que dura en Berlín hasta el 11 de Enero, a los embajadores de Inglaterra, Francia e Italia. Es de suponer que esta visita a la Wilhelmstrasse sea el preludio de una respuesta a la demarche anglo-francesa en la cuestión española, respuesta que se prepara cuidadosamente en Berlín y en Roma. Parece que en las conversaciones con von Neurath se habló también de que la consolidación de un sistema rojo en España o en una parte de ella, sería intolerable para la seguridad de Europa coincidiendo con lo que públicamente ha manifestado Italia, de fuente autorizada, y al parecer desempeñará esto un papel decisivo en la próxima respuesta. Sabido es que Alemania e Italia, las primeras que propusieron en la Comisión de no intromisión de Londres y en momento oportuno la prohibición del envío de voluntarios, se han visto repetidamente obligadas a insistir en que el problema de los voluntarios es una cuestión parcial indisolublemente unida a las demás formas de ingerencia político-militar. En la España roja se ha conseguido una completa internacionalización de lo que empezó siendo guerra civil. Por eso, a juicio de Alemania será indispensable tener en cuenta no sólo los asesores y combatientes sino con el mismo rigor los organizadores políticos y los funcionarios del extranjero que tan celosamente están preparando hoy la provincia ibérica de los soviets.

A las extraña pregunta de algunos periódicos parisienses de por qué Alemania tiene interés en la forma de Gobierno que rija en España, tan alejada de las fronteras del Reich, Berlín, lo mismo que Roma, replica que un toco de desorden en el Oeste tal y como sería el de España dependiente del Komintern y centro de propaganda de éste, no sería sólo un problema mediterráneo sino un problema de la seguridad europea en general. No se le oculta tampoco, ni mucho menos a Alemania que la actitud de ciertos círculos franceses, círculos, en parte, muy influyentes obligan a pensar desgraciadamente en que el lento fuego de España manda siniestras humaredas al otro lado de los Pirineos. Como todos saben, Alemania no asistió impasible a la conclusión del pacto franco-soviético porque no le consideró como instrumento de paz sino como peligro artefacto de guerra. El Gobierno francés—y también el actual Gobierno del Frente Popular—ha rechazado repetidamente la afirmación de que la conclusión de este pacto político-militar supusiera nunca identidad ideológica por parte de Francia. En este caso Berlín cree que el Gobierno de París tendría todo interés en preocuparse tan seriamente como otros Gobiernos por el peligro rojo en el Sur. Y es que hay en Francia demasiada gente que quieren ser a toda costa amigos de la «Libre España».

Cuidado con los espías... ¡Ni una sola palabra de la guerra!

Arma al brazo

El simbolismo de una Plaza

Todos los pueblos poseen un rasgo que les caracteriza, que les presta personalidad, que retiene la atención del viajero. En Teruel ese rasgo es la Plaza del Torico.

¿Dónde mejor estar para discurrir de mujeres, que son nuestras flores; de ideales, que son nuestra música; de grandezas, que son nuestros sueños? Quiero recordar que ya dije un día que la Plaza del Torico turolense—sede de la balanza comercial—es la residencia del coto rreo moceril, la estufa que los corazones alimentan en estas noches invernales y, también, en otras tardes y otras noches de buen ver un almacén de hielo gratuito propiedad de algunos seres de empirismo sin igual. Colmena de papantatas mirones sufre el engorro de la lisonja callejera. Mentidero de monipodio despiadado se malquistan familiares y vecinas, aunque por fortuna desde que no es mercadillo en la mañana ni lonja al aire libre, la transacción de la disputa malsonante se ha trocado en suave discurrir de los negocios, y, lo que es más importante, ha facilitado el gozoso deambular de nuestra ilusionada juventud.

Es ella la arteria principalísima de Teruel,

prez y ornato de un pueblo que si antaño mereció los preciados títulos de muy heroico y fidelísimo, hogaño los ha revalidado con todos los honores.

En ella luce en toda su plenitud la belleza agarena de la mujer de nuestros sueños y la gracia picaresca de los hombres en embrión aún no iniciados en los secretos crapulosos que acechan sus existencias. En ella refieren sus cuitas las comadres y pasan las horas al sol invernal los que en el transcurso de sus muchos años ofrendaron al mundo la sabiduría de sus vidas. En ella—haciendo guardia perenne a un kiosco que albergaba traiciones y obscenidades—conspiraron sin tregua contra España y contra el orden los adláteres del Lenin español, en contraste a lo que acontece hoy que sin tregua se honra y glorifica a España y sin tregua se proclama y consolida el orden. En ella se escuchó un mal día el grito bárbaro de ¡Viva Rusia! y en ella se escuchó hoy el grito enervante de ¡Viva España! En ella, en fin, se gestó un buen día del último Mayo, a la sombra protectora de sus arcadas, la ofensiva que en Teruel había de derrocar la tira

na de unos gobernantes miserables.

Hoy, en marcha triunfal la gesta liberadora que edificará un Imperio sobre la estultez del reciente pasado, la plaza del Torico turolense háse convertido en un inmenso armonium en que tienen asilo todas las notas musicales que espiritualizan la Nueva Era de la Nueva España.

ALONSO BEA

Federación aragonesa de hoteles, pensiones y similares

Delegación de Teruel

Esta Delegación, atenta siempre a cuanto supone beneficio para la clase y para que llegue a conocimiento de sus agremiados, recuerda la obligación que éstos tienen de dar en sus establecimientos el menú acordado, que, para el próximo día 1.º de Febrero, es el siguiente:

COMIDA: Poteg galleo, postre y plátanos.

CENA: Filete con patatas, postre y natilla.

Al mismo tiempo y para evitar reclamaciones o quejas y ante la posibilidad manifiesta de que puedan incurrir en sanciones que pueden evitarse con el celo, prudencia y patriotismo de que tantas pruebas da esta Federación, se recomienda a clientes y patronos el cumplimiento de cuanto en el DIA DEL PLATO UNICO afecta al ramo, en espera de que se impondrá el buen sentido que animó el espíritu de su implantación y la finalidad patriótica y humanitaria que supone.

Suscribirse a LUCHA es un deber de todos los buenos turolenses y españoles.

¿García Sánchez va a hablar en Teruel?

Nos llegan noticias, que damos por ciertas, según las cuales el ilustre «charlista» Federico García Sánchez, en breve, antes de finalizada la semana que comienza mañana lunes, dará una charla en esta ciudad.

En nuestro número del martes esperamos poder concretar ya de modo definitivo lo que hoy recogemos como una segura posibilidad.

Con ello el «¡Teruel olvidado!», del que ya hablamos en dos editoriales, va a tener ocasión de que lo contemple García Sánchez, de que vea por nuestras calles las ruinas que hablan de heroicidades, nuestros frentes que nos dicen epopeyas gloriosas de la Segunda Reconquista, nuestra retaguardia que es símbolo de austeridad y sacrificio; podrá Teruel, en fin, quedar bien grabado en la mente del «charlista» para que su verbo, elocuente y bello, pueda cantarlo por las tierras de nuestra España, y por las de los países amigos, la gloria de nuestra resistencia, que dice el grado de patriotismo de nuestro pueblo.

= OBUS =

Azaña - ¡si será valiente! - se ha trasladado a Valencia «para seguir más de cerca el movimiento». El «movimiento» de buques, como es muy natural. Por cierto que ya tiene puesto el ojo en uno muy bonito que va a zarpar dentro de poco... Y cosa graciosa: El capitán es un «tipazo»...

Los milicianos que luchan en los frentes aragoneses - ¿cómo no? - se han declarado independientes.

Pronto nos enteraremos de que el «Gobierno de Cuevas Labradas» se independiza de los nuevos independientes.

Y... ¡Viva la Independencia!

Con el obús de las escobas, hemos ametrallado el buen humor de bastantes señores. Tanto es así, que desde entonces no han parado de darse escobazos.

Francia cumple estrictamente la neutralidad. Este mes ya han mandado a los rojos una tonelada menos de material. Hasta que nosotros tiremos hacia allí un obús que haga ¡Blum!

Los checos también son muy monos. Y los mejicanos. De los rusos no decimos nada, porque no les íbamos a decir «monos» precisamente...

Para consuelo de tacaños, aseguramos que no volveremos a decir en nuestra vida aquello de «MANTAS, MANTAS, MANTAS».

Don Homobono, sin novedad. A su «Canutín» todavía le dura aquella descomposición de vientre... Nosotros sabemos un remedio para eso.

Francia quiere la neutralidad. Rusia asegura que la neutralidad ha sido siempre su único amor...

Y nosotros empeñados en coger material ruso y en hablar de las brigadas internacionales. ¿Pero si resulta que Klebber y Rosenberg han llegado a España para curarse los juanetes...?

¡Usted perdona doña Victoria, no nos habíamos enterado!

Seguiremos apuntando



EL 42

Nota del día

La total inactividad en todos nuestros frentes nos releva de comentar el asunto que absorbe por completo nuestros pensamientos.

Por lo que respecta al tiempo, ha mejorado un poquito. Ayer pudimos abandonar nuestros albergues y pasear, y a juzgar por sus hechos, también mañana nos permitirá visitar los contornos ciudadanos.

Algo es algo.

Central Obrera Nacional Sindicalista de Teruel

RAMO DEL CALZADO

El próximo lunes, día 1.º de Febrero, se reintegrarán al trabajo todos los obreros plantillas de la Casa Máximo Lario.

Hoy ha tenido lugar en las oficinas de esta C. O. N. S. una reunión del elemento patronal del ramo de la madera, para la próxima elaboración de las Bases de Trabajo a regir en este Sindicato.

Se comunica a todos los camaradas que desde hoy domingo, pueden pasar a hacerse las fotos, para el carnet sindical, por casa del fotógrafo, señor Llanas.

¡Arriba España!

El delegado provincial sindical

No deje de leer todas las mañanas-LUCHA

— Noticias del Movimiento —

Los aviones rojos bombardean a la población civil sin señalar zonas de refugio. ¿No cuentan esto a las comisiones extranjeras que invitan?

¿Una gran ofensiva...?

San Juan de Luz.—Los corresponsales de guerra de la Prensa extranjera están preparándose activamente en previsión de grandes acontecimientos que se esperan para dentro de muy poco tiempo.

Parece que los nacionales piensan atacar.

La desorientación más espantosa reina en el campo rojo y sobre todo en el seno del comité de Defensa.

Los oficiales rusos hacen cuanto les viene en gana, sin contar para nada con las autoridades superiores.

¡Pobre Hacienda!

Valencia.—El Consejo de los titulados ministros, anunciado para el sábado, se celebró ayer, habiendo durado la reunión cinco horas.

Al abandonar los de la «pandilla» la sala de las «tertulias», manifestaron que se habían ocupado de asuntos de Hacienda y de Finanzas.

¿Pero es que queda algo de Hacienda en territorio rojo...?

Muy «honrados todos»

Barcelona.—Ha llegado procedente del frente rojo de Aragón, una comisión de milicianos, con el fin de expresar a Companys su reconocimiento por haber concedido la autonomía a las fuerzas soviéticas de aquellos sectores, y haber designado presidente a Ascaso. Lo cual—decimos nosotros—constituye un «honor» para la familia... separatista catalana.

Temen que lo eliminen

Madrid.—El órgano de Largo Caballero, «Claridad», publica un suelto en el que dice que la Presidencia

Una advertencia alemana contra la piratería

Berlín.—En los círculos políticos de Berlín se observa con interés el eco que ha suscitado la conminación alemana al llamado Gobierno de Valencia. En Berlín se cree que el mundo diplomático internacional ha visto claramente que la advertencia alemana revela una doble decisión; por una parte la de hacer un último intento de allanamiento y por otra la de oponerse enérgicamente a la violación futura de los soberanos derechos de Alemania en el mar. Frente a la clara interpretación del mundo diplomático, una parte de la prensa mundial, en cuanto que ésta simpatiza con la Rusia soviética, habla de un ultimatum alemán.

Según manifestaciones de círculos autorizados alemanes hay que considerar la petición hecha por Berlín a Valencia como el último intento serio de liquidar los incidentes marítimos. Aunque existe una violación jurídica terminante al capturar unos barcos rojos, fuera de las aguas territoriales, el vapor alemán «Palos» y reteniendo violentamente un pasajero y parte del cargamento, Alemania ha fijado con precisión en su última advertencia el punto a que llegarán las contramedidas en caso de que no se obtenga reparación: la incautación de los dos barcos españoles capturados por los alemanes se considerará como indemnización del despojo hecho por los barcos españoles. Si se tiene en cuenta la extraordinaria gravedad de la violación jurídica y se recuerdan anteriores casos análogos, no pueden menos de considerarse moderados la índole y la magnitud de las represalias con que amenaza Alemania, lo cual, dado el punto de honor en que se ha colocado la política alemana hay que interpretarlo única y exclusivamente como expresión sincera de voluntad de allanamiento.

Precisamente la moderación de Alemania en este punto obliga a subrayar por otra parte la gravedad de la advertencia alemana para probables incidentes futuros. No hay que suponer que, en caso de que volvieren a violarse sus derechos al mar, se conformaría Alemania con tan pequeña satisfacción. En caso de repetirse recurriría a todas las medidas usuales en el derecho marítimo internacional para combatir la piratería y que pareciesen adecuadas para proteger la libertad de la navegación alemana. La importancia de la advertencia es tanto mayor cuanto que hay indicios de que en Valencia se interpreta mal la moderación de Alemania y no sólo se niega a la devolución que Alemania exige sino que quiere replicarse con nuevas imputaciones y amenazas. En Alemania se espera con tanto más interés la posición que adopte Valencia cuanto que en ella se ve la actitud del Komintern que, según informes convenientes—de la prensa francesa, ante todo—es donde se encuentra de hecho la decisión. La forma como se conteste a la exigencia alemana será también una aportación al problema de la ingerencia política de Moscú en la guerra civil española.

del Gobierno debe continuar ostentándola el antiguo estuquista, pues lo contrario equivaldría a colaborar en el triunfo del fascismo.

Esto indica que los fascistas van ganando terreno, cosa que tiene alarmados a los amigos del «Lenín del estuco».

Estamos de acuerdo

Barcelona.—El órgano periodístico de la C. N. T., comentando algunas detenciones de franceses practicadas en la frontera, dice que ello constituye un atropello, toda vez que la ley francesa sobre prohibición del voluntariado, no ha entrado en vigor, y aunque hubiera entrado sería lo mismo; pues el hecho de estar nacionalizados españoles, les concede el libre paso por la frontera, cosa reconocida—agrega—por la propia constitución francesa. Y aunque así no fuera—termina diciendo ese libelo—pasarían igualmente!

Este comentario deja mal parada la neutralidad que dice observar el Gobierno del Frente Popular francés, aunque, desde luego, hay que reconocer que es sincero el citado comentario.

Los empleados y el Estado :

Berlín.—La reciente ley dictada por el Reich alemán, hará que todos los empleados dependan directa o indirectamente del Estado.

(Viene de la página 8)

Todopoderoso, ayudará con la paz a la realización de estos planes.

Comentarios a este discurso

Lisboa.—Eden no ha querido hacer manifestación alguna sobre el discurso de Hitler, ya que no lo conocía íntegramente; de todos los modos la Prensa inglesa comenta que no ha dicho nada en concreto, ya que de él sólo se desprenden vaguedades, pues se esperaban otras cosas después de los discursos de Eden y Blum.

También se comenta el hecho de que Hitler haya tratado a Francia con gran discreción, notándose en todo su discurso que nunca se quería referir al de Blum mientras que dedicó largos comentarios al de Eden.

La charla de Queipo de Llano

La odisea de los labradores de la zona marxista.--Los madrileños se niegan a evacuar la población.--El sueldo ofrecido a los milicianos ingleses.--Las inevitables mentiras del parte «ruso».

Después de saludar a los radiooyentes dice el general que los campesinos de la zona marxista están siendo explotados de una manera inícuca por los mismos que un día les prometieron protección, fieles a su norma de que una vez escalado el Poder nada les importa de los demás.

Ahora veo también en peligro a los almacenistas de trigo y a los comerciantes en harinas, pues por haber dificultades en el mercado funciona un Comité que promete lo que no puede cumplir, carente de toda iniciativa y de todo acierto, por lo que en Valencia y Barcelona andan muy mal de pan.

El subsecretario de Agricultura hizo solemnes promesas de que no faltaría trigo ni pan, y según mis informes resulta que ambos escasean, hasta el punto de que han tenido que reducir la ración del último. Esto, naturalmente, deja en muy mal lugar al tal subsecretario. Y no es esto lo peor. Al conocer la F. A. I. y la C. N. T. sus declaraciones y comprobar que a pesar de ellas la escasez no se remediaba, han amenazado al Gobierno con enérgicas medidas sino pone urgentemente solución al caso.

Ahora va a resultar que los pobres trigueros serán sorprendidos con una razia del Gobierno que les despojará de sus existencias, con el fin de que la F. A. I. y la C. N. T. no se molesten.

El general hace historia de la importación por Cataluña del trigo a que se refirió hace unas noches, para llegar a la conclusión de que en dicha importación ha existido chanchullo, con pingües beneficios para los que en ella intervinieron.

Para colmo de males hoy trae el Diario Oficial la noticia de que un barco nuestro ha apresado otro que llevaba mercancía para Gijón. Y también que uno francés ha corrido la misma suerte, lo que ha indignado muchísimo a esa nación.

Se ocupa de la situación de Madrid, cuyo vecindario se niega a evacuar la población. Dice que hace bien, pues si se van a otra parte resultará que dentro de muy poco, y vayan donde vayan, sufrirá nuestros bombardeos, mientras

que si quedan en Madrid recibirán seguidamente nuestra ayuda, porque esto se acaba, a pesar de los miles de extranjeros que llegan constantemente para ayudarles, a pesar del armamento que reciben por la frontera francesa, a pesar de las promesas de Blum, a pesar de todos los acuerdos de las Cámaras.

Lee un artículo de un periódico de Marsella del día 25 que demuestra la frescura de esa gente que se llama neutral en este punto. De esos marxistas franceses que niegan el reclutamiento de voluntarios para los «rusos» españoles. Dicho artículo refiere la celebración de una fiesta en honor de los que están preparados para partir a los tientes gubernamentales de España, invitando a los simpatizantes a que engrosen la expedición y a las mujeres a que animen a sus maridos.

Da lectura también a una información en que constan varios telegramas cursados por la Generalidad de Cataluña, con la firma de Companys, desautorizando al Comité antifascista de Beziers e invitando a los españoles a que no obedezcan órdenes de dicho Comité.

La F. A. I. de Barcelona, comentando el acuerdo del Comité de Intervención para evitar el envío de voluntarios con destino a la guerra de España, dice que tal acuerdo es una solemne tontería, pues nadie puede evitar que vengán aquellos que previamente hayan sido «obsequiados» con una documentación en toda regla que pruebe su nacionalidad española. Eso lo dice por la idea de Largo Caballero de nacionalizar españoles a toda la canalla que actualmente lucha en sus filas.

De Inglaterra, a pesar de todas

las promesas y de toda la seriedad del señor ministro de Relaciones Exteriores, están llegando los mayores contingentes de hombres que han entrado en España. Son gente que van a Francia a pasar un día y que una vez en París cambian de manera de pensar. Vienen contratados con una libra esterlina diaria y son tan ignorantes que creen que van a cobrarla, a pesar de que cuantos han logrado avadirse de las filas «rusas» aseguran que nada percibieron durante su estancia en ellas.

Hay que ver lo que costaría un ejéctro a ese precio. Diez mil ingleses cobrarían trescientas mil libras

¡JABONES!
de tocador, en la
perfumería
pardos alonso
Desde 0'30 a 2'00 ptas.
Democracia n.º 7

mensuales, que suponen unos veinticinco millones de pesetas, suponiendo el cambio del billete «ruso» a setenta y cinco pesetas por libra. Claro que esto al Gobierno marxista le tiene sin cuidado, dispuesto como está a arruinar a España.

Se refiere a las estafas de Arquistain, que ha dejado tamaños a los más famosos de la clase. La compra de aviones, como se hace con dinero robado, deja importantes ganancias a los que intervienen.

Menciona uno de los muchos casos que ponen al descubierto la poca importancia que concede el Gobierno «ruso» a los desfalcos. Azahña ha rehabilitado recientemente,

reponiéndolo en su cargo, a Luciano Cascajo, que estaba separado del Cuerpo de Telégrafos por el fútil motivo de robar una cantidad de la Caja. Claro que para quienes roban las casas particulares y los Bancos, eso de robar unas miserables pesetas al Cuerpo de Telégrafos no tiene importancia. Los marxistas son así.

En Murcia ha habido un mitin socialista, interviniendo Lamoneda. Este individuo posee una fortuna que le permite vivir con todo desahogo, fortuna que como perfecto marxista no habrá repartido entre sus camaradas. Entre otras peregrinas cosas ha dicho que el Partido socialista tiene una tradición de sacrificios.

¿Es posible mayor cinismo?

La Radio da cuenta del Parte Oficial «ruso». Dice dicho Parte que en los frentes de Córdoba, donde sus fuerzas combatieron días pasados, están consolidando las posiciones conquistadas. Es para morir de risa. ¡Ellos consolidando posiciones conquistadas! En todos los combates han sufrido tan tremendos castigos, que ya no se atreven ni a moverse. En Porcuna, en Lopera, en Valenzuela continúan nuestras fuerzas, y continuarán hasta que nos plazca a nosotros.

Naturalmente que dicen esas cosas con el único fin de animar y engañar a la pobre opinión marxista.

Ahora dicen esto, como antes inventaron lo del Regimiento que se pasó a Portugal para huir de nosotros. Luego aquello sobre los escuadrones de caballería mora que todos los días destrozaban. Mañana imaginarán una nueva patraña. Eso es el marxismo.

Se pregunta el general si será posible que el escritor Antonio de Hoyos y Vinet esté sirviendo a esa canalla, invitando al pueblo a que luche por la libertad y a que obedezca el mando único.

Da una referencia de las operaciones realizadas en el día de hoy, que por las malas condiciones del tiempo han carecido de importancia, y termina leyendo la lista de donativos.

ROMERO

PINTOR

Plaza del Tremedal, 4-2.º

Especialidad en
- ROTULOS -
DE CRISTAL

- Noticias del Extranjero -

La Prensa francesa y húngara comenta extensamente el discurso pronunciado hoy por Hitler

Comentarios en torno a un discurso de Hitler

París.—Toda la Prensa francesa de la tarde publica el discurso íntegro que esta mañana ha pronunciado el canciller alemán Adolf Hitler, dedicándole extensos comentarios.

En general, toda ella está conforme en considerar que dicho discurso ha sido lo bastante claro en cuanto a las intenciones alemanas sobre las futuras relaciones con Francia y su deseo de mantener la paz, y exhortan a su Gobierno para que lo tenga en cuenta, ya que las palabras del canciller se pueden tomar como base de negociaciones que debieran comenzar inmediatamente.

Budapest.—También la Prensa húngara se ocupa de este discurso de Hitler y lo comenta con gran amplitud.

El órgano oficioso del Gobierno húngaro dice: «La Germania, después de haber reconquistado en 3 años toda su independencia moral y material en Europa, reconoce la responsabilidad moral que tiene de contribuir a la paz de ésta.

Sus palabras sobre la defensa de las minorías extranjeras en otros países, no pueden ser más acertadas.

La crisis del Gobierno japonés

Tokio.—Ha sido encargado de formar Gobierno,

el general Hayani. Inmediatamente de recibir este encargo de manos del Emperador empezó sus trabajos declarando que piensa que pronto, tal vez mañana, estará constituido el nuevo Gobierno.

También declaró que piensa reformar por completo las bases sobre las que se asienta el actual Estado.

Semana de la miel en Roma

Roma.—Esta semana entrante se verificará la

denominada semana de la miel durante la cual en todos los establecimientos se venderá este artículo a bajos precios siempre que sea de producción racional.

Decreto de Hitler prohibiendo el premio Nobel

Berlín.—Esta mañana se ha publicado un decreto sobre la prohibición de los alemanes a optar al premio Nobel, debido a que dicho señor era de procedencia judía y decidido de

fensor del pacifismo.

El decreto dice así:

«Para impedir que continúe el vergonzoso precedente de que autores que son alemanes puedan llevarse un premio instituido por un judío pacifista ven-go en instituir un premio nacional que será entregado a los tres alemanes que hayan sobresalido más durante todo su obra, en los campos de la literatura del arte y de las ciencias, dicho premio será de seiscientos mil marcos oro.

Desde ahora queda prohibido en absoluto que ningún alemán se presente como candidato al premio Nobel».

Sobre el asesinato del embajador belga

Bruselas.—Esta mañana ha salido de Bruselas con rumbo hacia Valencia el ministro del Exterior belga, Spats, para conferenciar con el ministro de Estado del Gobierno ruso valenciano, sobre las explicaciones y satisfacciones que dicho Gobierno espera obtener del valenciano.

La Prensa comenta esta actitud con gran acritud, diciendo que no se puede comprender como un ministro se rebaja a conferenciar con el de otro Gobierno responsable directo de la muerte de un representante diplomático.

Se asegura que en el caso de que las negociaciones no diesen el resultado apetecido, este asunto sería sometido al Tribunal Internacional de la Haya.

GRANDES ALMACENES

— DE —

TEJIDOS Y NOVEDADES

Hijo de Gabriel Ferrán

VENTAS POR MAYOR

— Y —

MENOR

Plaza de Carlos Castel, 17

Apartado n.º 19 — Teléfono n.º 44

TERUEL

Junta Provincial de subsidio pro-combatientes

CIRCULAR

Para la ejecución de la Orden del Gobierno General que se publica en el «Boletín oficial» de esta provincia del día de hoy, organizando las Juntas y servicio de subsidio pro-combatientes, en nombre de la de esta provincia, constituida ayer me dirijo a las Alcaldías de los pueblos liberados ordenándoles:

1.º Inmediatamente que llegue a su conocimiento esta circular procederán a constituir las Juntas Municipales en la forma establecida en el artículo 1.º de la Orden mencionada, y a publicar por medio de bandos o por otros acostumbrados en cada localidad los llamamientos a los presuntos beneficiarios para que redacten y suscriban las declaraciones juradas a que se refiere el artículo 2.º de la Orden ya citada.

2.º La recaudación de los medios con que se ha de constituir el fondo de pensiones que establece el artículo 4.º del Decreto 174, equivalente al 10 por 100 del precio de productos y servicios que en el mismo se expresan, se efectuará a partir del día 4 de Febrero próximo inclusive, y por medio de tiquets que este Gobierno remitirá desde luego a todas las Alcaldías, juntamente con las hojas declaratorias y nóminas a que se refieren los artículos 2.º y 13 de la propia Orden mencionada, sin perjuicio de que cada Junta Municipal haga nuevo pedido a este Gobierno civil de los tiquets y ejemplares que considere precisos para el cumplimiento del servicio dentro de su demarcación.

3.º Los propietarios de establecimientos, empresarios de tabacos, establecidos en esta capital, por lo que se refiere a los servicios y productos gravados con el recargo de que se trata, deberá proveerse con antelación al día 4 de Febrero en que ha de empezar su recaudación, de los tiquets en que se ha de hacer efectivo, en la cantidad que estimen precisa al movimiento de su comercio, advirtiéndoles a todos los obligados, tanto de la ciudad como de los pueblos, que los tiquets corres-

Gobierno General

(Conclusión)

Art. 13. El subsidio será entregado por semanas vencidas al cabeza de familia por la Junta municipal respectiva, previa firma de la oportuna nómina conforme al formulario número 3, la que servirá de comprobante para la rendición de cuentas.

Art. 14. Los fondos necesarios para satisfacer los subsidios concedidos, se facilitarán a las Juntas locales por la respectiva Junta Provincial mediante el oportuno libramiento.

Art. 15. Para la exacción del recargo creado por el artículo 4.º del citado Decreto, se seguirá el sistema de sellos talonarios que irán debidamente numerados y contrasñados, así como sus matrices por las Juntas Provinciales, las cuales facilitarán cuantos precisen a las locales, para que éstas, a su vez, lo hagan a los establecimientos de su zona, vigilando con escrupulosidad el empleo exacto de los mismos.

Art. 16. El cobro de los recargos establecidos en el artículo 4.º del Decreto de implantación del subsidio que regula esta Orden deberá llevarse a cabo a partir del quinto día de la fecha de publicación de la misma en el «Boletín Ofi-

pendientes a los servicios despachados o ventas realizadas, deben ser cortados en un extremo a presencia del comprador o consumidor y entregarle la parte donde consta el precio del documento.

Las infracciones de que tenga noticia la Junta provincial serán severamente castigadas con multas, como dispone el artículo 17 de la Orden del Gobierno General.

Teruel 30 de Enero de 1937.

cial del Estado», y su recaudación se verificará siempre por fracción completa de cinco en cinco céntimos.

Art. 17. Las Juntas provinciales, las municipales y cuantas autoridades dependen de este Gobierno General, velarán por el más exacto cumplimiento del citado Decreto y de la presente Orden, y las infracciones serán severamente castigadas con multas.

Art. 18. Cuantas dudas surjan en cualquier aspecto sobre el contenido de la presente disposición y aplicación de la misma, serán resueltas por este Gobierno General, a quien compete asimismo la interpretación de sus preceptos y el dictar las disposiciones e instrucciones necesarias, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 7.º del Decreto número 174 creador del subsidio.

Art. transitorio. Una vez reciban las Juntas Provinciales la copia del padrón a que se refiere el artículo quinto de estas instrucciones, procederán a cubrir el estado resumen con arreglo al formulario número 2, remitiéndole sin demora al Gobierno General, al que remitirán igualmente un ejemplar del «Boletín» de la provincia en que se haya publicado el referido padrón.

Una vez recibidos dichos estados resumen, el Gobierno General procederá a la distribución de los fondos necesarios y ordenará la fecha en que ha de empezar el subsidio.

Valladolid 21 de Enero de 1937.—El Gobernador General, Luis Valdés.

Junta provincial del Día del Plato Unico

Relación de las cantidades recaudadas hasta el día de la fecha por los conceptos expresados:

Existencia anterior, 18.997'15 pesetas.

Recaudado en el Ayuntamiento durante los días que median del 16 hasta el día de hoy, 2.321'20.

Recaudado por Horteles y similares en el día 15 del corriente, 374'15.

TOTAL, 30.931'85.

La cantidad anteriormente indicada se halla distribuida en la siguiente forma:

Ingresado en la cuenta corriente del Banco de España, 30.498'75 pesetas.

En Caja, 433'10.

TOTAL, 30.931'85.

Falange Española de la J. O. N. S.

Flechas

Servicio Hospital

SANTA TERESA

Entrada a los turnos: A las ocho y media y a las dos y media.

Salida de los turnos: A las dos y media y a las ocho y media, respectivamente.

MAÑANA. — Jefe de guardia: Agustín Montón.

Elementos: Ramón Ros, Vicente Guilén, Ismael Julián y Enrique Blasco.

TARDE: Jefe de guardia: Julio Gómez.

Elementos: Luis Gómez, José Gómez, Daniel Vicente y Ramón Martín.

Suplentes: Luis Abi y Manuel Abril.

Se comunica a todos los camaradas que durante el curso del turno de guardia no se permitirá bajo ninguna forma salir sin permiso del jefe, lo que se advierte para el conocimiento de los interesados.

Igualmente deben asistir provistos del uniforme completo.

Inspector de semana: Jesús Puerto.

¿El teléfono de LUCHA? 234

Visado por la Censura

ULTIMA HORA

El esperado discurso de Hitler con motivo del cuarto aniversario del Nacional-socialismo

Berlín.—Con motivo del cuarto aniversario del establecimiento en Alemania del régimen nacional socialista, Adolfo Hitler ha pronunciado un interesante discurso radiado con potentes altavoces a todos los establecimientos y fábricas de toda Alemania.

Comenzó diciendo que todos sus esfuerzos han ido dirigidos a conseguir el completo restablecimiento del imperio alemán aniquilado por la democracia, el socialismo y la guerra, en el interior y por la inferioridad de derechos que se le tenía sometida por el tratado de Versalles.

La labor realizada por el nacional socialismo

Todo esto lo demuestra la labor realizada en estos cuatro años al instaurar el servicio militar obligatorio, la reorganización de nuestra aviación y sobre todo por la obra más difícil y grandiosa que en estos tiempos ha realizado de la ocupación de la Renania que unido a la incorporación libre del Sarre ha dado por resultado el que Alemania volviera a tener sus antiguas fronteras y a cobijar todo el territorio alemán.

En este día tengo que agradecer al mundo el que se haya reconocido, por fin, las nobles intenciones de un antiguo soldado amante de su país que llegó a las alturas por su tesón y también por haberse dado cuenta de que no es posible mantener a un pueblo en eterna inferioridad.

"Se han terminado las épocas de las sorpresas, porque Alemania ya ha recobrado sus derechos" —ha dicho el führer.

Alemania ha recobrado sus derechos

Sobre este asunto sólo tengo que añadir unas palabras; se terminó para siempre la época de las sorpresas, porque ya Alemania ha recobrado todos sus derechos e independencia.

Por esta razón el Estado alemán está dispuesto a colaborar con las demás naciones europeas al mantenimiento de la paz.

El problema económico

En cuanto al problema económico que tan mal se presentaba en los primeros momentos del régimen, tengo que decir que su satisfacción que no decayó para nada, sino que aumentó. El comercio exterior desde el año 1932 ha venido aumentando constantemente.

Se ha acusado a Alemania de que su inhibición en la organización de la producción mundial ha sido la causa de que esta haya decaído, pero puedo asegurar que no es así, sino que ese decaimiento se debe al desbarajuste que siempre ha existido en torno a estas cuestiones del trabajo y de eso Alemania no tiene la culpa.

Alemania prevenida contra el comunismo mundial

Habla a continuación del peligro comunista y dice, entre otras cosas, dirigiéndose a Inglaterra, que el señor ministro de

Relaciones Exteriores inglés sabe también como él que el triunfo del comunismo en España supondría su establecimiento en todo el mundo; y sabiendo esto no comprende la apatía que ha demostrado Inglaterra en torno a la neutralidad. Por nuestra parte consideramos al comunismo como una peste de la que tenemos que defendernos por todos los medios.

Los asuntos de España

El señor Edem ha hablado también de la intervención de Alemania en la guerra civil española; yo aseguro que es cierto que recibí ofertas, pero todas fueron rechazadas; esta es la verdad en torno a este asunto.

El pueblo alemán tiene un concepto claro de su responsabilidad y no quiere que queden sin justificación esas falsedades.

Vuelve otra vez a hablar de su deseo de colaborar para el mantenimiento de la paz en Europa y dice que sólo será posible esto si se tiene en cuenta los siguientes puntos:

Puntos básicos para la paz en Europa

1.º Es necesario que exista estabilidad y seguridad interior en todas las naciones.

2.º Respeto mutuo entre los Estados.

3.º Transformación de la Sociedad de las Naciones en una sociedad evolutiva.

4.º Igualdad de derechos de todas las naciones.

5.º Tratar el problema del armamento de un modo general y teniendo en cuenta siempre los intereses que cada nación tenga que defender, y

6.º Eliminar por completo a todos los instigadores y calumniadores internacionales que propalan falsas y peligrosas noticias.

Sobre la ocupación de la Renania

A continuación dice que le va a dar unas explicaciones al Gobierno británico del por qué no contestó a su nota el Gobierno alemán cuando la ocupación de la Renania.

Mejoras para el futuro

Y termina su discurso diciendo que puede asegurar que se van a transformar por completo muchas ciudades alemanas, sobre todo Berlín, para el que se nombrará un inspector general encargado de realizar un plano y un plan de reforma que se habrá de realizar en veinte años. Lo mismo sucederá con la ciudad cuna del nacional socialismo, Munich, y con la ciudad de los congresos Nuremberg; además se consolidará la vida de un pueblo que ha recobrado todo su antiguo prestigio.

Sus últimas palabras fueron de esperanza: tengo la seguridad de que el Dios

(Termina en la cuarta columna de la página 4).